

Kurs Sparkassenbetriebswirtschaft



Durch die vermittelten Inhalte im Kurs Sparkassenbetriebswirtschaft konnte ich in vielen Bereichen mein Wissen erweitern. Da ich relativ neu im Bereich des Risikocontrollings eingesetzt bin, half mir dieser Kurs vor allem darin, die teilweise komplexen Zusammenhänge im Bereich der Gesamtbanksteuerung zu verstehen. Die Unterrichtsinhalte wurden ansprechend und praxisnah vermittelt. Da der Großteil der Dozenten vom Sparkassenverband Bayern kam, konnte man dort Kontakte mit den verantwortlichen Mitarbeitern beim SVB herstellen, was für die weitere Arbeit in der Sparkasse sicher vorteilhaft ist. Der Unterricht der Dozenten, die aus verschiedenen bayerischen Sparkassen kamen, zeichnete sich im Besonderen durch einen hohen Praxisbezug aus.

Zusammenfassend kann ich den Kurs Sparkassenbetriebswirtschaft jedem empfehlen, der verstehen möchte, wie eine Sparkasse unter Berücksichtigung der vielfältigen aufsichtsrechtlichen Vorschriften sinnvoll gesteuert werden kann. Danke für diesen interessanten Baustein.

**MARKUS REINHARDT, GESAMTBANKSTEUERUNG
SPARKASSE BAMBERG**



Der Bereich des Rechnungswesens spielt in der Sparkasse eine wichtige Rolle. Da ich aus dem Bereich Rechnungswesen komme, war der Baustein Sparkassenbetriebswirtschaft für meine Arbeit natürlich sehr praxisrelevant. Besonders interessant sind die steuerlichen Gesichtspunkte, durch die sich zahlreiche Unterschiede zwischen Handelsbilanz und Steuerbilanz ergeben und die es zu beachten gilt. Durch den Kurs habe ich den fachlichen Hintergrund für meine Tätigkeiten in der Praxis vermittelt bekommen. Zudem hat sich mir erschlossen, welche Rolle die Revision in der Sparkasse einnimmt. An einigen Abenden war der Besuch im Bierstüberl der Akademie eine willkommene Abwechslung zum Unterricht und zum Lernen. Dort wurden

Kontakte geknüpft und vertieft. In einer angenehmen Umgebung konnte man sich austauschen und es sind auch Freundschaften entstanden. Nach dem Unterricht waren die Duelle am Tischkicker mit den Klassenkameraden tägliches Ritual und schon eine Pflicht. Ich werde noch lange an diese schönen Momente zurückdenken. Mein Dank gilt besonders den Dozenten des Kurses, die mit viel Engagement und Einsatz die teilweise komplexen Inhalte praxisnah, kompetent und gut verständlich vermittelt haben.

**ANDRÉ GULDE, HAUPTBUCHHALTUNG/RECHNUNGSWESEN,
SPARKASSE NEU-ULM – ILLERTISSEN**

Kurs Sparkassenbetriebswirtschaft



Breit gefächertes Wissen – Interessante Hintergrundinformationen – Betriebswirtschaftliches Gesamtverständnis: All das vermittelt der Baustein „Sparkassenbetriebswirtschaft“.

Der Unterricht hat mir persönlich viel gebracht, ich verstehe nun viele betriebswirtschaftliche Zusammenhänge wesentlich besser. Gerade in einer Zeit, in der Erträge für Sparkassen immer schwerer zu generieren sind, ist es wichtig, eine betriebswirtschaftliche Denkweise in den Köpfen der Mitarbeiter zu verankern. Diese Denkweise wurde bei mir durch den Baustein gefestigt. Darüber hinaus fühle ich mich in der Lage, diese meinen Kolleginnen und Kollegen „vorzuleben“. So kann ich einen

Beitrag dazu leisten, dass wir als Sparkassenorganisation langfristig erfolgreich bleiben. Herzlichen Dank für viele neue Eindrücke und die Vermittlung fundierten Fachwissens – vor allem an die Dozenten aus den bayerischen Sparkassen.

**ANDRÉ KNOBLAUCH, TEAMLEITER SPARKASSEN SERVICE CENTER
SPARKASSE GÜNZBURG KRUMBACH**



Als einer der diesjährigen Absolventen des Kurses kann ich auf eine ereignisreiche fünfwöchige Fortbildungszeit zurückblicken. Es handelte sich um meinen dritten und letzten Baustein, den ich im Rahmen des Studiengangs zum Sparkassenbetriebswirt bewältigte. Als Mitarbeiter der Abteilung Betriebsorganisation war mir dabei durchaus bewusst, wie wertvoll die koordinierte und abgestimmte Planung der Unterrichtseinheiten war - insbesondere auch im Hinblick auf die zu absolvierenden Prüfungen. Während der sommerlichen Tage und Wochen konnte ich mir tiefe Einblicke sowohl in steuerliche als auch in buchhalterische Themen verschaffen. Ebenso interessant war der umfangreiche Themenkomplex zur Unternehmenssteuerung sowie des

Aufsichts- und Kapitalmarktrechts. Dabei haben es die unterschiedlichen Dozenten des SVB, der Akademie und der Sparkassen durchaus geschickt verstanden, die vielen betriebswirtschaftlichen Inhalte adressatengerecht „an den Mann“ zu bringen. Erfreulicherweise wurde der Fokus nicht ausschließlich auf das Lehrbuch bzw. die Lehrmeinung gelegt, sondern speziell darauf geachtet, Praxisrelevanz aufzuzeigen um damit entsprechende Sachdienlichkeit für die einzelnen Sparkassen zu generieren. Meine Lehrgangszeit rundete ich mit dem für die Sparkassenakademie typischen Rahmenprogramm bestehend aus einer Kombination von vielfältiger sportlicher Ertüchtigung und dem Genuss kulinarischen Glanzpunkte ab. Zusammenfassend lässt sich festhalten, dass ich durch den SKBW-Baustein meine fachlichen und methodischen Kompetenzen weiter ausbauen konnte und somit gestärkt an mein angestammtes Tätigkeitsfeld in der Sparkasse Deggendorf zurückgekehrt bin.

**CHRISTOPH KLINGSEIS, BETRIEBSORGANISATION
SPARKASSE DEGGENDORF**